~ 伝統は永遠の流行~

# Shi ro ta

「賢く優しく 逞しく」 自分で考え 行動できる子ども 千代田中部小学校 R5年度 第14号

令和5年 10月18日 文責 校長 平山 忠直

## 学習・文化・芸術モードへ

10月12日に、年に1度の学校訪問(東部教育事務所、神埼市教育委員会)があり、全クラスにおいて子どもたちの学習 の様子を参観いただきました。「学校全体が明るい雰囲気で、子どもたちの学習に向かう姿が素晴らしい」とうれしい感想をい ただきました。校長からは、「あいさつなどの礼儀が身に付いている児童が多いこと」や「時間を守って行動できること」、「家庭・ 地域の教育力が高くしっかりしている」ことなど報告・説明をさせていただきました。当然のことながら、学校だけでは子どもたちの 育成はままなりません。ご家庭・地域の協力があってのこの半年であったと振り返っています。

10 月に入り、一気に学校全体が学習・文化・芸術モードに入ったように感じます。学校行事も文化的行事が目白押しで す。各学年の学習においても、地域に出かけたりゲストティーチャーを招いたり、また全校で音楽鑑賞をしたりするなどたくさんの ことを行っています。この「Shi ro ta」では、時折、学校の出来事など紹介していますが、全部の紹介が追いつきません。学校 ホームページには、学校の様子をできるだけスピーディーに掲載しておりますので、そちらもご覧いただければ幸いです。



学校訪問5年生外国語



全校 サックスとマリンバのコンサート

。敏郎&RITA(リータ)

3名の演奏家によるコン 女性2名は神埼市の方とのこと。ずつと楽し みにしていましたが、出張が入り校長は参加 できず。コンサート終了直後に帰校。みんな があまりにも「よかったですよお。子どもた ちもノリノリでした!」と言うので、悔しか

## 髙志狂言~伝統を引き継ぐ者~

地域の皆様の方がよくご存じの髙志狂言です。10 月 14 日 (土)に髙志神社にて狂言を披露してくれました。今年も4年生 以上から高志狂言クラブの志望者を募り、9名が名乗りを上げ てくれました。3名一組となり演じるので、3つに分かれて「奉納 祭」「神埼市合同文化祭(10月28日)」「校内発表(11月

29日)」のそれぞれで演じます。 今回の髙志神社奉納祭では 6年生3名が、

主 人:古賀けんし さん 太郎冠者:森 みなど さん 次郎冠者:古川さつき まん を、演じてくれました。

夏休みのうだる暑さの中、体育 館での練習を始め、本番を迎えま した。地域のよき伝統を引き継いで くれ、頼もしさを感じます。

次は、合同文化祭(はんぎー ホール)です。今度は6年生の女 子3名が演じます。





夏休みの練習は、経験者 の卒業生(中1)もボラ ンティアで後輩の指導 に来てくれていました

## Happy Halloween!!

10月11日小学校の玄関にハロウィン飾りが出現しま した。本校事務職員の志藤先生作です。何をごそごそ 始めたのかと思いきやまさかこんなに豪勢なものができると は思いませんでした。少々おどろおどろしい中央のドクロさ んも、マントをまといちょっとかわいらしく見えます。またひと 味違った飾りで学校が明るくなりました。

ただし、薄暗くなった夕方に見ると、ドクロさんがちょっ ぴり怖いかも。







校長室の椅子にいたずらされたときはぎょっとしました。。。





## 入賞おめでとうございます

### 【七夕書き方会】

県 入選(毛筆) 3年 富田まお 地区特選(硬筆) 5年 崎田ありさ

*リ* 4年 莊山ゆあ

リ (毛筆) 6年 吉田ひなこ

リ 5年 富田ゆうひ 八谷ゆうき

天本はやと

ガ 4年 野副めい

3年 井手みずと

地区入選(硬筆) 6年 槙ちひろ 宮地らな

リ 5年 大久保えみ 垣副あらた

ル 松本しん 宮地りつか

リ 4年 江下ちさき 平山うた

リ 3年 宮地ゆきひろ

リ 2年 古田はじめ 北島ゆうせい

川 江頭みお

1年 天本みずき

リ (毛筆) 6年 渡瀬なみ

リ 5年 舩津こうし 西村いっせい

リ 4年 樋口ほのか 松尾ひろむ

*川* 新井ひかり 齋藤しほ 石川るな

#### 【青少年読書感想文】

地区優秀(課題図書) 5年 松永わたる

リ (自由課題) 6年 舩津みすず 1年 黒田りの

#### 【次郎物語読書感想文】

最優秀賞 5年 西村いつせい

優秀賞 6年 古川ゆうき

#### 【次郎物語読書感想画】

最優秀賞 6年 平峯あきみち

優秀賞 5年 仁井さきょう 4年 原口よういちろう

優 良賞 6年 濱野しょうせい 5年 竹内まさと

2年 園田さくら 1年 竹内ゆうり

(敬称略)

## 「あいさつは、心を開いて 気持ちを伝える 素敵な言葉」

11 日の校長による、おはなし集会では、「あいさつ」についての話しをしました。「こんにち<mark>わ</mark>(こんばん<mark>わ</mark>)」と「こんにち<mark>は</mark>(こんばん<mark>は</mark>)」はどちらが正解か。予想通り、低学年は「こんにち<mark>わ</mark>、こんばん<mark>わ</mark>」を正解とする間違いが多かったです。正解はもちろん「こんにち<mark>は</mark>」「こんばん<mark>は</mark>」

この「は」は、「わたしは、今日も元気です」の「は」と同じ意味です。「こんにちは」は、あとに続く言葉が省略されて(かくれて)いるのです。例えば「こんにちは、お元気ですか。」のように。

多くの子どもたちは、よくあいさつをしてくれますが、子ども によって、少々差があります。「声が小さいから、マスクをし ているから相手に気付いてもらえないだけ」ではなく、相手 の目を見て、気持ちが伝わるようにすることが大切です。

# 校長のひとりごと



時間の進み方が違うんです。

年間を通じて月に1回、金曜日の朝「縦割り班遊び」をしています。8:15 に学級で朝の会をして、8:20 までに全員外に出て遊んで、8:30 に遊びをやめて教室に向かって、8:35 から1時間目の授業開始。縦割り班で遊ぶ時間って 10 分足らずです。それでも子どもたちは、運動場を駆け回って遊んでいます。大人にとっての10分なんて、ため息5,6回ついていたらあっというまに過ぎてしまいます。大人より子どもの方が、同じ時間でも長く感じることは、「知覚時間差異」などと言って説明はされています。

「大人時間」と「子ども時間」。

学校は、ほぼ子ども時間で動いています。先生たちは、今どんなことを考えているんだろう。この日は、そんなことを思いながら、遊んでいる子どもたちを微笑みながら見守っている先生たちを見てしまいました。

# 11月の主な行事

「気持ちのよいあいさつ、言葉遣いをしよう」

1日(水) 登校班長会

2日(木) 1~3年 ②授業参観 ③親子教育講演会

4~6年 ②親子教育講演会 ③授業参観

(昼休み) 6年生制服採寸

⑤6年生中学校入学説明会(千代田中へ)

6日(月) 委員会(6)

7日(火) 6年バイキング給食

8日(水) おはなし集会

10日(金) 国スポ体験・講話(5・6年) ⑤⑥

13日(月) 図書館祭り(~17日)、

ぐんぐん週間 (~19日)

14日(火)クラブ活動⑥

17日(金)読み語り(朝)

20日(月)代表委員会⑥

22日(水)生活集会

24日(金)縦割り遊び(朝)

28 日 (火) 人権集会①

29日 (水) 高志狂言披露 (昼休み)